



EL INTERIOR

Registro Nacional
51192
Propiedad intelectual

Correo Argentino
Tarifa Reducida
Concesión 1668

TERR. SANTA CRUZ

PERIODICO INFORMATIVO

APARECE LOS SABADOS

Año XV

Colonia Las Heras, Agosto 31 de 1940

Núm. 757

Informaciones telegráficas

Se afirma que EE. UU. ha formulado otra advertencia muy grave a Japón

Buenos Aires, agosto 29. — Hong Kong. En círculos dignos de crédito se dijo que E. Unidos presentó una nueva y enérgica protesta a Japón en la que «llegará el momento de ajustar cuentas» si el Japón persiste en su actual actitud con respecto a Asia Oriental.

En estos círculos se dijo que la expresión norteamericana de «ajustar cuentas» puede ser interpretada como que significa que Japón será resistido por la fuerza si continua llevando a término su nueva política sin considerar los intereses de otra potencia extranjera. Si esta advertencia es virídica, constituye sin lugar a dudas la nota enérgica presentada por Estados Unidos desde que Japón comenzó su campaña de agresión en China.

—El secretario de Estado, C. Hull no quiso hacer mayor comentario, al dar audiencia a los periodistas, sobre las informaciones de Hong Kong. Dijo que no tenía más que decir aparte de lo manifestado ya por sus colaboradores. La tirantez surgida entre los Estados Unidos y el gobierno japonés desde que este último se propuso expandir el dominio imperial en el Asia, afectando en cierto modo el dominio de otras potencias no asiáticas cuyos intereses deben ser respetados por los japoneses de acuerdo a principios establecidos, parece entrar en una nueva fase más grave.

Calificadas renunciaciones

Buenos Aires, agosto 29.— A fin de facilitar la solución de la crisis ministerial, han presentado sus respectivas renunciaciones el intendente municipal doctor Goyeneche, el presidente del Consejo Nacional de Educación, doctor Ledesma y el administrador general de Ferrocarriles del Estado, Pablo Nogués.

El Gral. Ramón Molina objeto de severas sanciones

Buenos Aires 28.— La nota más destacada y que ha sido objeto de obligados comentarios, ha sido el decreto aparecido hoy y que suscriben el vicepresidente de la Nación y el almirante León Scasso, en su carácter de ministro de Guerra. Por el referido decreto se aprueba la resolución a que lo juzgó a raíz de una carta que le enviara al senador doctor Palacios el general don Ramón Molina.

Establece el artículo primero de dicho decreto que hallándose comprendido en el art. 101 del

CARTA ABIERTA

Col. Las Heras, agosto 30 de 1940. Sr. Director del periódico «El Interior». De mi mayor consideración: Con motivo de un suelto aparecido en el periódico «El Pueblo» de Puerto Deseado, con fecha 20 del corriente, cumplo (en desagravio a esta Comisión de Fomento como institución oficial) rogar a Vd. quiera tener a bien dar cabida en las columnas de su periódico, a título informativo para satisfacer la curiosidad del colega de Puerto Deseado que: Diez días después de haberlo solicitado al secretario rentado de esta comuna, quien se rehusó proveer a mi demanda verbal sin autorización del presidente; con fecha 19 del corriente, elevé nota al presidente de la Comisión de Fomento señor Juan Martínez Soneira en este sentido (quien aún no se expidió) y de la que extracto: «Es-

timaré quiera disponer me sean otorgadas copias de actas de las dos últimas sesiones a fin de darlas a la publicidad por cuanto a mi juicio, como lo manifestara en la última sesión las disposiciones tomadas con respecto a «El Interior» menoscaban la integridad moral y de conceptos que debe caracterizar a todos los miembros de la comuna». Pudiendo Vd. señor Director por su parte asegurar a sus lectores y canje interesado que podrán enterarse de lo actuado por la Comisión de Fomento, por las referidas copias si es que considera de interés general su publicación, una vez que éstas me sean proveídas como lo vengo solicitando y haga llegar a su despacho.

Saluda a Vd. muy atte.

Armando A. Greenbill
Vice-pte. C. de Fomento

Código Militar, el general retirado don Ramón Molina, se ha hecho pasible de descalificado por faltas gravísimas por lo que pierde el derecho al uso del uniforme y del cargo de general por el termino de un año.

Esto ha actualizado de nuevo el «affaire de la dolosa venta de tierras de El palomas, pues de acuerdo a las sanciones aplicadas a este antiguo Militar por la carta que enviara a un legislador se pregunta qué no corresponderá a otros militares que aparecen abiertamente comprometidos en el negociado.

El radicalismo expulsará a Bertotto y Aguirrezabala

Buenos Aires 29.— El Comité Nacional del radicalismo se ha reunido para considerar la situación de dos miembros del partido en el asunto de la venta de tierras de El Palomar.

Se resolvió aconsejar a la Convención Nacional a realizarse en breve, la expulsión de los señores Aguirrezabala y Bertotto.

Mas tropas van hacia la Transilvania

Buenos Aires, agosto 29.— Bucarest. Se anunció oficialmente que están en Marcha tropas rumanas en dirección a Transilvania. El anuncio de ese movimiento de tropas se suma a los rumores de que se encuentran en vísperas de una ruptura definitiva con Hungría. La posibilidad de esa ruptura ha hecho intensificar la tensión reinante en esta capital.

De Pico Truncado

Match de Box: Para hoy está anunciado en el Hotel «Progreso» el encuentro de box en-

tre los fuertes púgiles Angel Ventura, de 68 kilos, local, versus Luciano Argirópulo de 70 kilos, de Jaramillo, el encuentro esta concertado 8 rounds de 2 x 1 con guantes de 6 onzas.

La pelea de semi fondo estará a cargo de los aficionados Primitivo Urdin v. Alvar Torales, a 6 rounds de 2 x 1, también se han confeccionado varias preliminares entre aficionados locales. A continuación del festival boxístico gran baile familiar.

Partido de foot-ball: Para mañana esta anunciado el gran encuentro de foot-ball entre el Club Deportivo de Jaramillo y el Club Truncado Juniors de esta localidad. Con tal motivo el Club local a preparado diversos actos para homenajear a los visitantes.

Noticias Locales

Merecido ascenso

Por reciente resolución del Consejo Nacional de Educación ha sido promovido al cargo de Vice Directora la maestra local señorita Julia del Carmen Gómez con tal motivo ha sido muy felicitada por sus colegas y amistades.

Nota Rosa

El día 29 del corriente fué alegrado el hogar de esposos Arguello - De la Torre con una preciosa nena la que responderá al nombre de Miriam Margot. Tanto la feliz mamá como su hijita gozan de perfecta salud.

Enfermos

Fueron sometidos a una intervención quirúrgica a la garganta el niño Manolo Llamazares y la niña del vecino Nicacio Muñoz,

las dos intervenciones estuvieron a cargo del cirujano Dr. Heriberto F. Cobeñas resultando un franco éxito.

Viajeros

Procedente de la Capital Federal llegaron a esta el Director de la escuela local Señor Ramón Mansilla acompañado de su señora esposa su señorita hermana y la señorita Juana Laborda.

De su establecimiento de campo el señor Constantino Fernández y familia.

De su establecimiento ganadero el doctor Herman Hoppe.

Instituto de belleza

Nos comunica la señora Carmen R. U. de Bichsel, que hagamos saber por estas líneas a las Damas y Señoritas que instaló en su domicilio particular un servicio de peluquería, de permanentes, maquillaje y etc.

NOTICIAS POLICIALES

Detención: El día 27 fué detenido por la policía en completo estado de ebriedad en la vía pública el sujeto Pedro Chavez Alvarado, teniendo varias entradas ya por ebrio consuetudinario.

—El día 28: Por las mismas circunstancias han sido detenidos Roberto González Cabacho y Pedro Linares, que en estado de ebriedad discutían escandalosamente en la vía pública.

El juego, como entretenimiento, vicio y profesión

Hace aproximadamente un mes, que la popular Agencia informativa metropolitana: «Andi», distribuyó profusamente por todo el interior de la República, un interesante artículo, en cuyo texto bajo el título: «El Problema del Juego Resulta Insoluble si no se Aplica un Criterio Uniforme en todos los Casos», interrogaba: ¿Por qué se niega a los pobres lo que se estimula en los ricos...?

El artículo fué reproducido por centenares de diarios y periódicos de tierra adentro, y algunas de sus sugerencias, por su particularidad, deben de ser conocidas por toda la República.

A su difusión en nuestro medio, responde este breve trabajo sobre el tema, cuyo significado, a no dudarlo, sabrán captar los espíritus ciudadanos — honestos se entienda— en lo que vale por su intención moralizadora.

El juego como diversión: Como diversión, el juego es un entretenido pasatiempo que no so-

ALMACEN —Y— FRUTERIA
“LA DULCE”

Anexo: Sala de Diversiones

Tiro al BLANCO y al NEGRO
 Tiro a los conejos
 Cancha de Bolos en Miniatura

LINDOS PREMIOS

Col. Las Heras — MANUEL JORGE — Ter. Santa Cruz

HOTEL Y BAR “ESPAÑOL”

ANEXO BIOGRAFO
 de TORIBIO RODRIGO

El más amplio y cómodo para familias, pasajeros y viajantes; comodidades para gente de campo.

Servicios de lunch y banquetes, cocina de primer orden contando con un buen servicio de baño caliente y frío

Colonia Las Heras — Territ. Santa Cruz

FLORENTINO PEREZ

Despachante de Aduana y Agente Marítimo

Comisiones. Representaciones y Despacho de Frutos del País

Por trámite de cada Guía de Removido \$ 10.00

Oficina: Calle Almirante Brown y 25 de Mayo

Teléfonos: Oficina 206. Barraca 136

Casilla de Correo N.º 76 — PUERTO DESEADO



El más agradable de los aperitivos por su buena CALIDAD

Quiere vestir bien..!

Concurra a la **SASTRERIA ESPAÑOLA**

Gran surtido de casimires extranjeros. - Cortes de última moda

Especialidad en trajes para señora

Taller para la limpieza y planchado de trajes y sombreros. Se arreglan trajes de confección

Frente a esta imprenta — — — Colonia Las Heras

VERDE & RAKELA

Concesionarios de los productos de los

Yacimientos Petrolíferos Fiscales

PRECIOS OFICIALES

Nafta a granel: Precio del día \$ 0.18 por litro
 Recargo p. caminos 0.06 por litro
 Precio de venta 0.24 por litro

Comprando por tambor cerrado 1 y 1/2. bonificación

Nafta en cajón \$ 11.15

Kerosene cajón \$ 8.50, a granel \$ 0.17

ACEITES Y LUBRIFICANTES Y. P. F.

No hay en el mercado nada igual. Insuperables para todo uso. Empléelos en su automóvil y en su industria.

Estación de Servicio

Para Engrase y Lavado de Automóviles

Taller de Vulcanización. Repuestos para automóviles en general. Cuando cambie el agua a su batería hágalo en nuestra casa pues contamos con máquinas traídas de exprofeso

Colonia Las Heras — Teléfono Núm. 25

ADELANTO DE FONDOS

—: SOBRE CONSIGNACIONES :—

La firma **ANGEL VELAZ & CIA. LTDA.** hace adelantos liberales sobre LANAS y FRUTOS DEL PAIS en general que se remita a su consignación a Buenos Aires. Los remitentes que quieran consignarlos de inmediato pueden dirigirse en ésta a los señores

Rodrigo, Rodriguez & Pellón

Colonia Las Heras — Teléfono 75 — Territ. Santa Cruz

RECORDAMOS a Vd.

Que una visita a **CASA FREILE** le será beneficiosa, pues encontrará el objeto de su deseo y además saldrá beneficiado, ahorrando tiempo y dinero debido a nuestro amplio surtido.

CASA FREILE

Relojería, Joyería, Optica, Bazar, Radios, Discos

San Martín 254 C. Correo N.º 111 Comodoro Rivadavia

Los Antisárnicos

“YOUNG”

Son Muy Buenos

Haga sus pedidos en las casas de comercio o directamente a su representante de P. Deseado

ENRIQUE JAUNSARAS

Auto-Correo

— DE —

Baltasar Correa

Sale los días Martes hasta Comodoro Rivadavia
 Regresa los días Jueves

Precios Económicos

Viajes a cualquier punto del territorio

Las Heras — T. Sta. Cruz

lamente es inofensivo, sinó que en ciertos y determinados aspectos, tales como el ajedrez, sirve para aguzar el ingenio y acuciar las facultades de la inteligencia, en la persona que lo practica.

El juego en los deportes, por ejemplo, es una de las manifestaciones de la cultura física, ejercicio que, si no se abusa de una determinada rama de la gimnasia en desmedro del total perfeccionamiento estético y de la fortaleza corporea, coopera a la perfección líneal del sujeto, emula la ambición del triunfo, y prepara al deportista para la mayor suma de su esfuerzo individual.

El juego como diversión, repito, es de util aplicación en la vida diaria, ya sirva de entretenimiento tras la abrumadora tarea del trabajo, o de entretenimiento para la práctica de determinada rama del deporte, según la variedad de los casos.

El juego como un vicio: Pero cuando se exagera la pasión en el juego, degenerándose hasta convertirse en vicio, entonces el juego se troca en un factor de descomposición económica individual y colectiva, significando un vínculo de miseria para los presupuestos de los hogares de la clase media, y de indigencia para los de las clases proletarias.

¡Si lo sabrán las esposas e hijas de los jugadores, víctimas propiciatorias de las consecuencias vergonzosas a que arrastra el juego convertido en vicio.

El juego hecho vicio, es una lacra social, que causa la pérdida de la dignidad y responsabilidad moral del sujeto, y que provoca una serie de contratiempos en los presupuestos hogareños y en las obligaciones comerciales, al extremo de que, en ninguna Institución sería, sea ésta bancaria, comercial, o industrial, se confían puestos de responsabilidad a empleados o funcionarios, a los que, su ficha individual cataloga en el mal concepto de «aficionados al juego» sean ellos de la categoría o jerarquía que fueren, toda vez que se les excluye del nivel de la honorabilidad.

Cine Teatro Español

Hoy sábado, gran función a beneficio del Club Deportivo «Las Heras»; Sensación, angustia, grandeza en: «VARIETES» El circo más grande del mundo sirviendo de escenario al drama trágico de los trapezistas y payasos, con un reparto de excepcionales valores que incluye a la bella francesita: Annabella, Jean Gabin, Fernand Gravet.

— Jueves 5 Una gran Comedia dramática, dirigido por Enrique De Rosas con música de Lucio Demare. La película argentina más sensacional y formidable que se haya filmado «Hermanos», es la última película del malogrado galán argentino: José Gola acompañado de: Francisco Petrone, Santiago Arrieta, Roberto Fugazot, Augusto Codecá; María Santos, Romero Cárpena, Juan Bono y Froilán Varela y un extraordinario conjunto de estrellas de la cinematografía argentina.

Aumente el rendimiento de su explotación agrícola

Reproduciendo sus plantaciones de árboles FRUTALES y FORESTALES con los PRODUCTOS

“RADIX”

Notable descubrimiento de la ciencia botánica

Injerte con seguridad utilizando

Injertormon RADIX

Los productos RADIX están científicamente elaborados a base de sustancias activadoras del crecimiento, sustancias éstas, que tienen entre otras, las siguientes propiedades: Activar el prendimiento de los injertos, provocar la cicatrización en breve tiempo, producir el acrecentamiento de los tallos, provocar la emisión de raíces en ramas separadas o nó de la planta, estaca, codos, etc., etc.

Estacormon RADIX

Para tratar estacas de plantas de adorno, ARBOLES FRUTALES Y FORESTALES

Injertormen Radix

Para provocar el rápido crecimiento del injerto

Acodormon RADIX

Para producir raíces por acodo en toda clase de plantas

Riegormon RADIX

Para aumentar la vitalidad de las plantas cultivadas en JARDINES, MACETAS, ect.

Solicite más detalles y folletos descriptivos a los únicos

Concesionarios en la localidad y su zona

RODRIGO, LAS HERAS
RODRIGUEZ, F. C. P. D.
&
PELLON, TEL. N.º 75



AGENCIA DE LOTERIA

— DE —
Juan Parra

Jugadas para Septiembre
están en venta los billetes
Día 13 — \$ 120.000
» 20 — » 120.000
» 27 — » 120.000
Las Heras — T. Sta. Cruz

El juego convertido en vicio, patentiza la inmoralidad individual, ya que, las estadísticas policiales, nos proporcionan con elocuente comprobación de cifras, un elevado nivel de delincentes ocasionales, que seducidos por el juego se detuvieron al borde de la honestidad, y paulatinamente, insensiblemente, se dejaron ir deslizándose por la pendiente inequívoca, hasta llegar fatalmente a la cárcel, cuando no prefirieron levantarse la tapa de los sesos de un certero pistoleazo.

El Juego como Profesión: El juego convertido en una profesión, es una inmoralidad ciudadana. Es el «modus vivendi» de tahures y de gentes inextricables, calcen ó no guante blanco, que a veces tras la blanca pechera del traje de etiqueta, se esconde una conciencia turbia, emula de la de los más bajos y perversos instintos de la hez de la sociedad.

El juego hecho profesión, no puede detenerse en vanos sentimentalismos, y para el concepto de un «profesional» todo jugador es una víctima, es un cliente al que no se lo interroga si el dinero que trae a la «carpetita», es el pan de sus hijos, o de la caja fuerte de su patrón.

Y con la misma naturalidad é indiferencia con que se asiste a un espectáculo que no nos interesa, así se asiste a la tragedia que provoca en los suntuosos Casinos como en el más sucio Cafetín, la «mala racha» del juego, al obligar a los perdedores que aún conservan un resto de decoro, a solucionar su «asunto», con la muerte, con la vergüenza y la miseria de sus hogares.

Expresa «Andi»: La Agencia Informativa «Andi», en el artículo a que hicieramos referencia al comienzo de este trabajo, expone bajo el subtítulo: «La paradoja Viviente del Juego y la Caridad» el problema en estos párrafos que por elocuentes dará a conocer:

«Un funcionario de la Sección Leyes Especiales de la Capital Federal, sobre cuyo nombre por razones obvias se hace reserva, entrevistado por un redactor de Andi, formuló sobre el problema social del juego, algunas consideraciones verdaderamente sugestivas.

—Este asunto del juego— dice el aludido funcionario considerado como hecho social, es algo muy contradictorio y desconcertante, Según la moral y el buen sentido, el juego es una lacra

Crema seca para pieles grasientas

Farmacéutica

Gomenol puro en gotas 20 gramos; Esencia de verbena en gotas 20 gramos; Ictiol en gotas 20 gramos; Bálsamo del Perú 15 gramos; Lanolina 20 gramos; Linimento oleocalcáreo 10 gramos; Carbonato magnésico y talco en cantidad suficiente para dar a la masa una consistencia conveniente por malaxado.

No farmacéutica

Agua de rosas 100 gramos. Glicerina 62 gramos. Acido esteárico 25 gramos. Carbonato sódico anhidro 5 gramos. Fundase, batase, añádase 20 gramos de estearato magnésico y batase de nuevo en frío. — Usese como crema.

Sra. Carmen R. U. de Bichsel

peligrosa, que corroe las mejores virtudes que sustenta la sociedad. Quien dice juego, dice disipación, tendencia al desorden, olvido de la prudencia y el ahorro, y como lógico resultado, la miseria y ect. El juego es tan viejo como el mundo y se lo considera como una de las tantas calamidades propias del destino humano. Sin embargo, sucede que el juego es a veces oficializado por la autoridad, con lo cual se incurre en una contradicción. ¿para qué se oficializa el juego, como en el caso de las loterías, los hipódromos, los casinos, ecétera? Pues muy sencillo. Para realizar con el producto del azar obras de caridad y beneficencia. Quiere decir que el juego, como fenómeno social, es un factor de pobreza; pero al mismo tiempo la explotación oficializada del juego, puede servir para mitigar en parte las miserias que origina el juego mismo

La lotería, como un ejemplo: Un ejemplo elocuente de lo antedicho, lo tenemos en el estudio del artículo titulado: «Lotería de Beneficencia Nacional» publicado por el diario de Río Gallegos «La Mañana», que por la fantástica danza de las cifras, es interesante conocer.

«Desde 1894 hasta 1939 se han jugado por intermedio de la Lotería nacional y bajo el pretexto de asegurar la existencia social, nada menos que pesos 2.186.543.427. Las emisiones del año 1894 no llegaron sino a pesos 18.635.000 pero en el último ejercicio ascendieron a la impresionante suma de 77.790.000 pesos. Los beneficios totales obtenidos hasta el 31 de diciembre último representaron, entre utilidades líquidas, premios prescriptos, venta al detalle, decenas de beneficencias y varios pesos 567.266.453.

Si se tiene en cuenta que los premios pagados al público no importa sino 1.465.305.119 pesos durante los 45 años que comprende las estadísticas de la última memoria de la administración, fácil será advertir que el propósito de «encauzar el vicio» y el de favorecer la asisten-

Suscribase a "El Interior"

Consultorio y Laboratorio Dental

Dr. ANGEL BUTTI

Cirujano Dentista

LAZARO GRUNBERG

del Hosp. Durad y Asist. Pública de Bs. As. — Laboratorio de Protosis

Dentaduras con y sin paladar de caucho, oro, platinox

por los métodos mas modernos adoptados por la

Facultad de Medicina de Buenos Aires

Puentes fijos de oro, platino y platinox

Dientes a tornillo y coronas de oro y de porcelana

Disponiendo de un laboratorio completo, anexo al consultorio los trabajos se realizan dentro de la mayor brevedad posible y con la mas absoluta garantía de los mismos.

Casa del señor Ceferino Ardura Puerto Deseado

CURTO, GONZALEZ y Cía.

CONSIGNATARIOS

AVENIDA R. SAENZ PEÑA 760 BUENOS AIRES
BARRACA: HERRERA 2272

Concedemos anticipos liberales sobre LANAS - CUEROS lanares y demás FRUTOS DEL PAIS que se nos consigne para la venta.

Representante en la zona Deseado: Gumerindo González Díaz

Doctor Roberto F. Cobianis

MEDICO CIRUJANO

Ex-interno del Hospital Rawson de Buenos Aires

Cirujía en general - Enfermedades de Señoras - Partos-Electricidad Médica Garganta - Nariz y Oídos

Calle Florentino Ameghino — Colonia Las Heras F. C. P. D.

¡NO VACILE!

Bañe sus haciendas con

'LITTLE' O 'FISON'

Los antisárnicos más acreditados

Representante GUMERSINDO GONZALEZ DIAZ

Fábrica de Aguas Gaseosas

ANEXO: AGUA LAVANDINA

"LOS DOS HERMANOS"

DE

ANTONIO N. FERNANDEZ

Especialidad en SIDRES y LIMONADAS
REPARTO A DOMICILIO

Frente a la casa del Dr. Antonelli
Calle 1.º de Mayo Colonia LAS HERAS

cia social en la República resulta un buen negocio para el fisco, que es, en definitiva, desde hace ya muchos años, el beneficiario directo de esta explotación de juego. Así, desde 1894 se han entregado \$ 8.331.722 a la Intendencia Municipal de Bs. Aires; 33.735;233 pesos a diversas sociedades, asilos y hospitales; pesos 15.827.515. para beneficencia; 4.367.500 pesos para gastos.

Continuará

Restricciones a la libertad de Prensa

Se anuncia que el Poder Ejecutivo, en sustitución del antiguo proyecto de ley de emergencia, por el que ya no estaría interesado, mandará al Congreso un pliego de reformas al Código Penal, tendiente a establecer, precisar y agravar los llamados «delitos de prensa».

La proyectada «ley de emergencia» motivó una oposición de todo el periodismo argentino basado, justamente, en las restricciones que creaba para el ejercicio de la libertad de prensa. En este nuevo proyecto, sustituido del anterior, el Poder Ejecutivo insiste en los propósitos que merecieron tan unánime repudio. No se conocen todavía sus detalles, pero por las breves anticipaciones que han podido conocerse se presume fundamentalmente que está destinado a cercar las actividades periodísticas en una malla de minuciosas disposiciones penales. La libertad de prensa quedará singularmente maltrecha, como suelen quedar después de todos los experimentos de esta índole.

No se concibe la defensa de la democracia coartando los derechos a la libre emisión del pensamiento, que ha sido hasta ahora su garantía más eficaz. La prensa argentina ha venido cumpliendo una misión elevada en la tarea de denunciar esa vasta conspiración que se urdía — y que se urde — contra nuestras instituciones fundamentales. Todo ello ha podido realizarlo porque gozaba de una libertad explícitamente amparada por dos artículos fundamentales de nuestra Constitución. Si se le quita ese instrumento, se le quitará su única razón de ser.

No puede aceptarse, evidentemente, el pretexto de que es necesario evitar los excesos de la libertad de prensa. Esos excesos constituyen figuras delictivas perfectamente encuadradas dentro del Código Penal. Cada vez que se creyó necesario reprimirlos, los jueces encontraron el instrumento legal adecuado. El pretexto, pues, no puede tenerse en cuenta más que como eso: un pretexto. La Constitución Nacional prohíbe expresamente al Congreso dictar leyes que restrinjan la libertad de imprenta. De aprobarse el proyecto, cuya remisión anuncia veladamente el poder Ejecutivo, se habría incurrido en esa falta interdicta por nuestra Carta Magna. Basta enunciar es-

INDALECIO MURUZABAL

CASA CENTRAL:

REPRESENTANTE DE:

Sucursales en:

PUERTO DESEADO

Atlas Assurance Company Limited. — Agar Cros y Cia.

**Estación Jaramillo
COLONIA LAS HERAS**

ACOPIO DE FRUTOS DEL PAIS

Pagamos los **PRECIOS** más altos

ALMACEN: Completo surtido, siempre renovado, artículos de primera calidad.

TIENDA: Camperas de cuero forradas, bombachas, breeches, trajes buzos, tricotas, sacos de paño: — Y COMPLETO SURTIDO DE ROPA PARA CABALLEROS — SEÑORAS Y NIÑOS —

Ferretería: Cerraduras, fichas, cerrojos, juegos de llaves para autos, llaves inglesas, francesas, tornillos, etc. etc. **UN SURTIDO EN ESTA SECCION LLEGADO RECIENTEMENTE.**

—: EN BULONES REDONDOS, CUADRADOS Y EXAGONALES DISPONGO DE TODAS LAS MEDIDAS: —

Corralón: Alambre de acero 14/16, Postes de hierro T., Madera, Varillas. Madera 6 hilos. Chapas canaleta, lisas etc. — Vendo el maravilloso farol COLEMAN, calentadores y planchas de la misma marca y a nafta. —

MOLINOS AERMOTOR, el Rey de los Molinos. — BATERIAS campeón de 90 y 120 amperes.

Compre en la casa MURUZABAL y ahorrará la diferencia

Colonia Las Heras

F. C. P. D.

Territ. Santa Cruz

ta circunstancia para comprender la gravedad del paso que, según versiones oficiosas, se dispone a dar el Poder Ejecutivo.

Actividades antipatrióticas de los funcionarios públicos

En Montevideo se prepara un gran acto de reafirmación democrática que tendrá por objeto, al mismo tiempo, solicitar la separación de sus cargos de todos los funcionarios del Estado dedicados a actividades antipatrióticas.

No estaría de más que se imitase una actitud tan previsoramente entre nosotros, donde son muchos los funcionarios que están en contacto con los agentes notorios del totalitarismo extranjero.

Los numerosos casos que se han venido registrando hasta ahora en todas las esferas de la administración pública, exigen que esa prudente medida que reclaman los demócratas uruguayos se imponga en nuestro país de manera efectiva.

En la Habana se refirma la unidad democrática de América

Tal como lo esperaban los pueblos del continente, la conferencia de la Habana ha reafirmado la unidad de las veintiuna repúblicas americanas en los principios de la democracia.

Los acuerdos fundamentales

'La Esperanza' Venta de Mercaderías en General

Compra de Frutos del País

DE

ALONSO HNOS.

Si Vd. quiere hacer sus COMPRAS en una casa de seriedad adquiere sus MERCADERÍAS en "LA ESPERANZA" donde hallará

Artículos de calidad a precios módicos

Colonia Las Heras — F. C. P. D. — Territ. Santa Cruz

Tengo el agrado de comunicar

A las señoras y señoritas de esta localidad que he instalado en mi domicilio un servicio completo de permanentes «Sanfil» y «Autotérmica» como así mismo peinados, teñidos, manicura y todo lo relacionado con tratamientos de belleza.

Quedando a disposición de Uds. **Sra. de Bichsel**

Colonia LAS HERAS — Territ. SANTA CRUZ



han significado un nuevo golpe contra la agresión. Se ha establecido, en efecto, el principio de la administración americana sobre las posesiones europeas, que por los azares de la guerra, pudieran ser motivo de sucesivas transferencias. Las naciones

americanas continúan siendo fieles—se ha dicho allí oficialmente—al principio de la autodeterminación de los pueblos. Sólo los ciudadanos de esas colonias tienen el derecho de decidir oportunamente su suerte futura, sin que puedan tolerarse las trans-

ferencias convenidas fuera de esa norma elemental de moral política. Por otra parte, no podría permitirse tampoco, según se ha dicho en la misma conferencia, que se establezcan en el mismo continente americano bases estratégicas destinadas a atacar la soberanía de los países de esta parte del mundo. La alusión es directa a los planes imperialistas de la Alemania nazi. Por eso puede afirmarse rotundamente que, al establecer la solidaridad efectiva de las repúblicas del continente, América ha cerrado el frente común de defensa frente al agresor hitlerista.

En medio de las derrotas lamentables que la democracia ha venido soportando en otros sectores de la política mundial, este robustecimiento de sus principios en territorio americano constituye un síntoma alentador.

Los atentados nazis y la política metropolitana

En la última semana se han producido dos atentados de iguales características. Uno de ellos, contra un tradicional comercio inglés; el otro, contra un comité seccional de la Asociación Argentina. Dadas sus particularidades es fácil presumir que han sido realizados por los elementos de acción del filonazismo. Sus maneras y su técnica son muy similares a las empleadas en aquellos atentados contra templos israelitas que algunos jóvenes «nacionalistas» practicaron

EL INTERIOR

PERIODICO DE INFORMACION GENERAL

Encargando todo trabajo de

imprensa en sus talleres se

OBTIENE:

Economía y presentación esmerada

—: CONSULTENOS :—

Colonia Las Heras

Territorio de Santa Cruz

'El Baratillo'

La casa de las novedades y la mejor surtida de la localidad; ha recibido de la Capital Federal un extenso y variado Stock de mercaderías las que ofrece al público a precios increíbles.

Col. LAS HERAS

Frente a la «Argensud»

Territ. Santa Cruz

como deporte hace tiempo.

Pero a pesar de esos signos inequívocos—suficientes para que la opinión pública señale, sin temor de equivocarse, donde cree que se ocultan los responsables de actos que constituyen un baldón para nuestra cultura—la policía metropolitana todavía no ha adelantado un solo paso en el esclarecimiento de dichos atentados. Esa impotencia llama poderosamente la atención, porque la policía de la capital federal, con una organización imponente

que cuesta al erario varios millones de pesos por año, se ha mostrado capaz de desenredar madejas más complicadas.

Mientras revela esta inocuidad para perseguir a los agitadores nazis, la policía metropolitana actúa con demasiada celeridad para poner trabas a algunas reuniones de afirmación democrática. Con pretextos fútiles se ha negado permiso, para la realización de varios mítines patrocinados por entidades gremiales, en uno de los cuales debía

hablar un diputado nacional para defender desde la tribuna la vigencia de determinada ley.

No sabemos cual es el criterio que rige estas determinaciones de la policía metropolitana; pero nos atrevemos a indicar que no son esos, precisamente los medios más indicados para fortalecer la democracia frente a las amenazas del nazismo y sus sirvientes nacionales.

El proceso contra un diario nazi

—0—

Contra el director de un diario nazi de la tarde, que se edita en la capital federal, se ha iniciado un ruidoso proceso por las injurias vertidas contra la colectividad inglesa.

No puede negarse la justicia de ese proceso, destinado a concluir con las extralimitaciones de una prensa que deshonra la clara tradición del periodismo argentino. Pero, en el caso que nos ocupa, el sujeto afectado registra abundantes antecedentes en la materia. Como director del vespertino actualmente incriminado, o como director de otro diario de la mañana que viene dirigiendo desde hace ocho años, ha incurrido en frecuentes y torpes insultos contra la colectividad judía radicada entre nosotros.

Toda la infamia del antisemitismo más bochornoso fué volcada, con lenguaje ruin, contra los residentes israelitas de nuestro país. En todas esas oportuni-

AVISO

Pongo en conocimiento del comercio y público en general que la carnicería y propiedad de Pio Jauregui no ha sido vendida, sino arrendada hasta el 30 de Abril de 1941 al señor Santiago P. Laborde; no pudiéndose vender ésta sin mi consentimiento.

Las Heras, agosto 17 de 1940

Ana P. de Jauregui

Dr. Manuel A. Quiroga

CIRUJANO - DENTISTA

Ex-ayudante de las cátedras de Anatomía Patológica y Denterista Operatoria de la Escuela de Odontología de la Facultad de Medicina. Ex-dentista del Hospital Durant y del Instituto Experimental del Cáncer

Dentista Operatoria - Prótesis - Cirugía de boca y dientes

Laboratorio dental a cargo del mecánico dentista Sr. Ruben Martínez

TRABAJOS EN EL DIA = PRECIOS MODICOS

Atiende todos los días Lunes desde las 15 horas y el día Martes hasta las 11 horas en el Hotel «Español» donde tiene instalado su consultorio

Colonia Las Heras — F. C. P. D. — Territ. Santa Cruz

Auto - Correo

— DE —

Eduardo Hernandez

Servicio de Pasajeros entre Las Heras y C. Rivadavia

Sale los días Martes y Sábados. — Regresa los días Lunes y Jueves.

Las Heras — T. Santa Cruz

Arafael Leichman

COMPRA

FRUTOS DEL PAIS

DIRIGIRSE

Pensión «VENECIA»

— Colonia Las Heras —

dades se inició contra el mencionado sujeto procesos por calumnias e injurias que fueron a dormir un largo sueño en los estantes judiciales. En aquellos casos no se empleó la pausable celeridad y energía de que ahora da muestras la justicia federal. No es que se censure esta diligencia. Por lo contrario, es digna del mayor estímulo. Pero conviene contrastarla con la lentitud sospechosa que se mostró en los otros casos. Alguna vez se dijo que en los tribunales se radicaba una corriente de odio racial incompatible con la austeridad a que están obligados los funcionarios de ese poder. Estos ejemplos, si no lo prueban, por lo menos autorizan a sospecharlo.

triótica en las escuelas. Frente al desarraigo de algunos residentes que sueñan con transformarse en futuros «gauleiter», la escuela pública debe convertirse en un instrumento de educación democrática y argentinista de los futuros ciudadanos.

Colaboración

Ezequiel Ramos Mexía y la Patagonia

Cuarenta años atras, cuando nadie se acordaba de la Patagonia,—en aquel entonces mero interrogante geográfico,—un argentino eminente, Don Ezequiel Ramos Mexía, presintió su futura grandeza.

Espíritu inteligente y dinámico, hecho para la lucha, hubo de librar verdaderas batallas en el Parlamento, en la tribuna pública y en la prensa para imponer sus ideas y trasmitir a sus conciudadanos la profunda fé que él tenía en los dilatados territorios del sur de la República. Titubearon los incrédulos, rieron los incapaces, pero Ramos Mexía triunfó al fin, y con la clara visión de estadista que lo distinguía, proyectó ferrocarriles, colonias, canales de irrigación, etc. etc.

Peró, desde que Ramos Mexía abandonó el Ministerio de Obras Públicas en 1913, durante la presidencia del Dr. Roque Saenz Peña, la Patagonia volvió a caer en el olvido.

Ha sido necesario que transcurrieran varias décadas para que los poderes públicos se ocuparan de su suerte, recordando que es un pedazo de nuestro suelo, rico y codiciable. Ahora, recién ahora se empieza a reconocer la trascendencia de algunas de

Escolares que ignoran el Idioma Nacional

—0—

De su reciente gira ha informado a la superioridad el inspector de escuelas nacionales, señor Ismael Moya. De su información se destaca este episodio: en la escuela nacional que funciona en Berraondo, localidad situada a sesenta kilómetros de Bahía Blanca, el 95 por ciento de los niños inscriptos desconoce el idioma castellano. Berraondo está situada en medio de una colonia alemana cuyos componentes contratan a maestros extranjeros para la educación de sus hijos, con desprecio de la escuela oficial y con absoluta despreocupación por el idioma, las tradiciones y las costumbres del país.

El suceso de Berraondo demuestra cuan acertada ha sido la medida del Consejo Nacional de Educación disponiendo la intensificación de la enseñanza pa-

Suscribase a «EL INTERIOR»

Chancharía «LA BLANCA»

Col. Las Heras — DE — En la casa del T. Sta. Cruz — **FRANCISCO PASCALICH** — Sr. B. Correa

Hace saber al público en general, que instaló fábrica de fiambrería en general, donde podrá obtener toda clase de facturas de buena calidad.

Se atienden pedidos de la campaña

Esmero — Precios Módicos — Higiene

HOJALATERIA

— DE —

VICTOR BARRIL

Especialidad en Obras Sanitarias - Arreglo de Radiadores de toda clase - Bebederos - Molinos - Flotantes y todo lo que sea perteneciente al ramo.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

TALLER con instalaciones y máquinas modernas para todo trabajo de hojalatería. Frente a la Tienda «Corball»

Colonia Las Heras — F. C. P. D. — Territ. Santa Cruz

Peluquería ROYAL

Higiene y Esmero

Para ser bien atendido — hay que ir a ella —

Al lado de la Usina

— Colonia Las Heras —

Farmacia «MENDIA»

Laboratorio Químico con personal Diplomado al frente

Seriedad, esmero y prontitud en la preparación de recetas médicas

Especialidades del País y Extranjeras

ESTERILIZACIONES ANALISIS CLINICOS

Sección: Óptica y Fotografía

Las Heras — Teléfono 55

Fantástico!!!
12 TAPITAS DE Cerveza Chubut PUEDEN DARLE \$ 4.000.000 m/m

HASTA EL 5 DE DICIEMBRE PROXIMO PODRA CANJEAR POR CUPONES NUMERADOS LAS TAPITAS DE

«Cerveza Chubut»

UN CUPON OBSEQUIO-CORBERA POR CADA 12 TAPITAS

MAS DETALLES EN EL MISMO CUPON. CANJE EN ESTA REDACCION.



• STANDARD • • LUJO • NUTRE - SATISFASE - DA BIEN ESTAR PIDALA HOY MISMO Y JUNTE LAS TAPITAS. TIENEN VALOR

PARA QUE PROSPEREN LAS INDUSTRIAS REGIONALES Vd. DEBE AYUDARNOS.....

BEBA

Cerveza Chubut
100% PATAGONICA 100%

Col. Las Heras Frente a la
F. C. P. D. **Almacén** «ARGENSUD»

«EL CONDOR»

DE
ROQUE MOSSUTTO & Cía

AGENTES: Equipos de Luz y Fuerza «WESTINGHOUSE»
Equipos de Luz Radios INTERNEX — Radios SUPERTONE

«LA MODA»

Sastrería de Medida
— DE —
JOSÉ M. BOTANA

extenso surtido en casimires ex-
tranjeros, de gustos seleccionados

Corte irreprochable
Prolija terminación
Colonia Las Heras
Territorio Santa Cruz

Carpintería
«EL TRIUNFO»

Sr. Poblador: Cuando Ud. desee efectuar trabajos de carpintería en su establecimiento, decidase a solicitarme presupuesto y planos con la seguridad de que será satisfecha sus exigencias. Los años de estabilidad en este pueblo es mas que garantía para mis actividades. Para la correspondencia debe dirigirse

Luís Colombo
Pensión VENECIA
Las Heras F. C. P. Deseado

Correo Particular

Sale de Comodoro Rivadavia pasando por
LAS HERAS - PASO RIO MAYO a PUERTO AYSEN
todos los días primeros y quince de cada mes

Para informes y encargos dirigirse al
Hotel «Asturias» de J. Gutiérrez o al señor Fernando García
PRECIOS MODICOS
Colonia Las Heras — F. C. P. D. — Territ. Santa Cruz

Peluquería «Los Oficiales»
DE
ARSENIO MANTECA

Servicio higiénico

Corte de MELENA — Masajes y Fomentos

Frente a la Agencia FORD — Colonia Las Heras

AGENTE
De Diarios y Revistas

Se encarga de toda clase de suscripciones. Sellos de goma, metal y trabajos de imprenta. Artículos de Librería y colegiales

Dirigirse a:
Leopoldo H. Gutierrez
Pico Truncado - F. C. P. D.

CARNEROS

Vendo buenos carneros
cruza Merino, Corriedale y
Romney Marsh

Dirigirse al señor
CARLOS HELMICH
Col. Las Heras - F. C. P. D.

las obras iniciadas por el gran ministro, y que se habían abandonado.

Habilitado el ferrocarril de San Antonio al lago Nahuel Huapi— en cuya inauguración por un olvido imperdonable e irritante, no se dejó oír una sola voz recordando a su creador, que aún vivía,—en estos últimos días, la Asociación Agraria Patagónica, entidad formada por pobladores auténticos de las tierras del Río Negro, Chubut y Santa Cruz, en memorial dirigido al Primer Magistrado, pidiéndole la prosecución de las vías férreas de Comodoro Rivadavia y Puerto Deseado al Lago Buenos Aires, detenidas en los primeros tramos de su trayecto, reconoce el propósito progresista, patriótico y previsor que impulsó a Ramos Mexía a trazar estos caminos de hierro, que tendían a convertir la Patagonia en un emporio de riqueza cierta, asegurando al mismo tiempo su defensa en el caso eventual de un conflicto bélico.

Por ésta y otras razones, es de esperar que sea sancionado prontamente por el Congreso Nacional el proyecto presentado por el senador Dr. Alberto Figueroa, por el que se dispone la erección de un monumento a Don Ezequiel Ramos Mexía en San Carlos de Bariloche. Sin embargo, este justiciero homenaje que la Nación debe a su hijo ilustre, quedaría más completo, si se designara con el nombre de «Ministro Ramos Mexía» al actual puerto de San Antonio Oeste, de donde arrancan los rieles que han permitido entregar al trabajo fecundo y al turismo internacional, una de las regiones más bellas y exuberante del país.

Los habitantes de la Patagonia no pueden permanecer ajenos a este acto de justicia póstuma, y desde el más humilde, todos deben enviar su adhesión para que la memoria de don Ezequiel Ramos Mexía no se pierda en el olvido.

E. A. Knees Morales

CUANDO VENGA A BUENOS AIRES

Haremos grata y provechosa su permanencia aquí

CONTAMOS PARA ELLO CON LOS CUATRO PRINCIPIOS QUE DARAN FUNDAMENTO A LA FINALIDAD DE ESE VIAJE:

- 1 SALA DE LECTURA**
instalada en el subsuelo de la CASA ARGENTINA SCHERRER, en ella podrá usted leer el diario que ahora mismo está leyendo, además de revistas y otras publicaciones nacionales y extranjeras.
- 2 SALON DE TE**
ubicado en el primer piso de la CASA ARGENTINA SCHERRER, concurren a él familias porteñas y de provincias, dando lugar a reuniones animadas.
- 3 TEATRO PARIS**
situado en el mismo edificio de la CASA ARGENTINA SCHERRER, al lado del local de ventas de la calle Suipacha, en su escenario la Cía. de Arata representa la más celebrada comedia de hoy día: "No la quiero, ni me importa".
- 4** Y al pasar por delante de las llamativas vidrieras que dan a las dos calles tomadas por el establecimiento, y luego por los mostradores del negocio, en dirección a la Sala de Lectura, el Salón de Té, o el mismo Teatro Paris, tal vez decida usted adquirir, atraída por el sortilegio de tanta vistosa novedad, algún artículo de tienda, mantelería, bazar, perfumería, algún vestido, sombrero, cartera, calzado, traje para niño, etc.

Porque alta calidad y bajo precio constituye el lema de la

CASA ARGENTINA SCHERRER

Suipacha y Cangallo Buenos Aires

No se acuerdan créditos... ni se recargan los precios



Argensud

No tire su dinero sin antes contemplar el valor que representa

ARGENSUD se lo aconseja porque sabe que comprando en su casa obtendrá a la par que mercaderías nobles, los más bajos precios

Argensud La Casa de Confianza Argensud

Colonia Las Heras — Teléfono Núm. 2 — Territorio Santa Cruz

AVISO

Comunico al público que: de acuerdo a la Ley 11723 deberán abonar arancel todas las casas que efectuen ejecuciones públicas por medios mecánicos, eléctricos o instrumentales (Victrolas, Radios, Altoparlantes, etc. etc.

Se consideran ejecuciones públicas todas aquellas que se ejecuten en cualquier parte que no sea un domicilio privado; Casas de Comercio, Hoteles, Bares, Peluquerías, etc. etc.

Debidamente autorizado por la «Sociedad Argentina de Autores y Compositores de Música», pasará a hacer efectivo su cobro el

AGENTE LOCAL
AMERICO LIMA

Las Heras — Territ. Sta. Cruz

Mercado de Lanás

Inf. Angel Vélaz y Cía. Lda.

Nuestra plaza no ha experimentado variantes que merezcan ser destacadas en este comentario ya que se ha prolongado en la semana las mismas características observadas en la anterior, esto es, tono muy encajado y operaciones rentringuidas y a la vez laboriosas; acaso, recién al finalizarla, fué posible apreciar un mayor número de compradores con órdenes que imprimieron mas movilidad a los negocios, pero sin que se revelara cambio alguno en las cotizaciones que en general quedaron apenas sostenidas.

El total de lo vendido alcan-

zó a setecientos cincuenta mil kilos de los cuales quinientos cincuenta mil se refirieron a lana de los Territorio del Sud y los doscientos mil restantes a segundas esquilas de las Provincias y La Pampa.

Nuestra casa, que participó en muy fuerte proporción en esas ventas de lana de los Territorios, obtuvo por una partida excepcional de 85.000 kilos de San Julián \$ 12.-; por otros lotes no

tan buenos de ese mismo origen, Deseado y Santa Cruz \$ 10.50 y 11.20 y por lotecitos nada más que discreta, \$ 9,50 a 10.20. A la vez se vendieron dos importantes partidas de Río Gallegos, una de ellas a \$ 12.25 y otra a \$ 11.50.

Del Chubut y Río Negro se colocaron varias partidas de finas y primas; las superior y especiales, entre \$ 9.50 a 10.50 y otras más generales desde \$ 8.50.

En lo que respecta a segunda esquila debe consignarse que como ya es habitual, las gruesas, o medianas gruesas, más desarrolladas, limpias y de mayor rinde en lavado fueron las que se colocaron con mayor facilidad dentro de sus precios. Las mezclas de cruza finas y medianas, segundas esquilas finas primas y todos lo que fuera defectuoso, ofreció grandes dificultades en su mejor realización,

Ramos Generales

Lubrificantes
ESSOLUBE

Novedoso
SURTIDO

Neumáticos
MICHELIN

PRECIOS REBAJADOS

ENCONTRARA COMPRANDO EN

La Patagonia

Colonia Las Heras — Teléfono Núm. 43 — Terr. Sta. Cruz

Alerta...! concurra a la ANONIMA

En todas sus Sucursales por un solo día

O F R E C E un renglón de primera necesidad a

PRECIOS JAMAS SOÑADO

Sintonice por LU 4 el noticioso ENOSIS



Sociedad Anónima Imp. y Exp. de la Patagonia. — Colonia Las Heras

Señor Poblador

El momento más indicado para hacer mejoras en su establecimiento

Por ello CASA MATTAR le ofrece la mayor ventaja para proveerle MADERAS de toda clase a PRECIOS sumamente convenientes, directa del

A serradero Balmaceda

a su establecimiento

Solicite cotizaciones indicando Cantidades

SERIEDAD Y ECONOMIA

«CASA MATTAR»

LA CASA DE TODOS Y PARA TODOS

ALI MATTAR — Lago Buenos Aires

Dr. Amadeo Antonelli

MEDICO - CIRUJANO

Análisis en General

Horas de consultas de 14 a 18 horas

Col. Las Heras — Teléf. Núm. 58 — Territ. Santa Cruz

Suc. Salvio Fernández

USINA ELECTRICA

SUB - AGENCIA



Venta de:

Grasa Mobilgrase y Aceite Mobiloil

Colonia Las Heras — Telef. 95 — Territ. Santa Cruz